
Antrag zur Kreismitgliederversammlung der Grünen im Märkischen Kreis 

Betreff: KMV-Protokolle in einfacher Sprache & Englisch zur besseren 
Verständlichkeit 

Antragsteller: Vorstand Grüne Jugend MK 

Datum: 07.02.2026 

Antragstext:​
Die Kreismitgliederversammlung der Grünen im Märkischen Kreis möge beschließen: 

1.​ Die Protokolle der Kreismitgliederversammlungen (KMV) sollen zusätzlich zur 
regulären Fassung in einfacher Sprache und in englischer Übersetzung bereitgestellt 
werden. 

2.​ Die Version in einfacher Sprache soll so formuliert sein, dass sie für Menschen mit 
unterschiedlichen Sprachkompetenzen und Verständnishintergründen leicht 
zugänglich ist. 

3.​ Die englische Version soll internationalen Mitgliedern und Interessierten ermöglichen, 
sich barrierefrei über die Inhalte und Beschlüsse der KMV zu informieren. 

4.​ Der Kreisvorstand wird beauftragt, eine praktikable und nachhaltige Umsetzung 
dieses Vorhabens zu prüfen und entsprechende Ressourcen bereitzustellen. 

5.​ Die Einführung dieser Maßnahme soll zur Förderung von Inklusion, Verständlichkeit 
und einer offenen politischen Teilhabe beitragen. 

Begründung:​
Politische Teilhabe sollte für alle Menschen zugänglich sein, unabhängig von 
Sprachbarrieren oder komplexer Fachsprache. Viele Menschen haben Schwierigkeiten mit 
formalen Texten oder sind nicht sicher in der deutschen Sprache. Durch die Bereitstellung 
von KMV-Protokollen in einfacher Sprache sowie in englischer Übersetzung wird die 
Verständlichkeit erhöht und mehr Menschen haben die Möglichkeit, sich aktiv einzubringen. 

Die Grünen setzen sich für eine inklusive und transparente Kommunikation ein. Dieser 
Antrag trägt dazu bei, dass mehr Menschen unsere demokratischen Prozesse 
nachvollziehen und mitgestalten können. 

Wir bitten die Kreismitgliederversammlung um Zustimmung zu diesem Antrag. 

 

 

 
 
 
 
 
 


